

Erstes Kapitel.

Die Leute von Templeton.

Bald nach Ausgang des nordamerikanischen Unabhängigkeitskrieges entschloß sich Marmaduke Temple, der Abkömmling einer pennsylvanischen Quäkerfamilie, mitten im Staate New York, in der bergigen Quellgegend des Susquehanna, eine Ansiedlung zu gründen. Dank dem Reichtum, dem praktischen Blicke und der großen Thatkraft des Unternehmers waren noch nicht zehn Jahre vergangen, und schon sah man an die Stelle der öden Wildnis ein volkreiches Gemeinwesen getreten, das Herrn Temple, seinen Stifter, nach dem herrschenden Brauche zum ersten Richter ernannte. Auf welchem Wege aber dieser Mann, der früher Handelsgeschäfte betrieben hatte, zu seiner neuen Stellung gelangt war, muß zum Verständnisse der folgenden Begebenheiten kurz erzählt werden.

In seiner Schulzeit hatte Marmaduke innige Freundschaft mit Eduard Effingham geschlossen, dem einzigen Sohne eines Majors, der lange Jahre mit Auszeichnung gedient und sich jetzt in den Privatstand zurückgezogen hatte. Als sich Eduard in der Folge vermählte und durch den Verzicht seines Vaters in den Besitz großer Reichthümer gelangte, war es mit sein erstes Anliegen, dem wenig begüterten, aber unternehmungslustigen Schulfreunde mit seinen Geldmitteln unter die Arme zu greifen. Sie kamen überein, gemeinschaftlich ein Handlungshaus in Philadelphia zu errichten, wobei aber Eduards Genossenschaft geheimgehalten wurde, weil kaufmännische Geschäfte zu treiben, sich mit dem Kriegerstolze seiner Familie, die noch dazu den Quäkern mehr als abgeneigt war, nicht vertragen wollte. Da nun Marmaduke mit scharfem Verstande große Kühnigkeit, Besonnenheit und Sachkenntnis verband, Eduard aber sich solcher Eigenschaften, wie er wohl wußte, nicht rühmen konnte, so blieb erstem, zumal er mit gutem Erfolge arbeitete, die Leitung des Geschäftes ganz überlassen, auch nachdem er eine Heirat mit einer Nichtquäkerin geschlossen und sich damit den Anschauungen der Effinghams mehr genähert hatte.

Inzwischen brachen politische Unruhen und bald darauf der Revolutionskrieg aus. Marmaduke nahm für die Sache des Volkes Partei,